

# *Cuba et le Brésil signent des projets de coopération technique*



La Havane, 8 mars (RHC) Cuba et le Brésil ont renforcé leurs liens d'amitié par la signature aujourd'hui, dans cette capitale, d'importants projets de coopération technique dans les secteurs de l'agriculture, de la santé et de la participation sociale.

En présence de Ricardo Cabrisas, vice-premier ministre cubain et directeur du ministère du Commerce extérieur et de l'Investissement étranger (Mincex), et de Luiz Paulo Teixeira, directeur du Développement agricole et de l'Agriculture familiale du Brésil, 10 documents ont été signés qui jettent les bases de la mise en œuvre d'actions ayant un grand impact social.

Les projets visent l'échange d'expériences en matière de gestion de la production alimentaire, la production locale de semences sur des bases agro-écologiques en mettant l'accent sur la participation des femmes, l'amélioration de la gestion commerciale du Grupo Empresarial Acopio et le renforcement du programme d'agriculture urbaine, suburbaine et familiale sur l'île antillaise.

Ils concernent également la réhabilitation écologique des agro-écosystèmes envahis par le marabout, la promotion des systèmes agro-forestiers, en mettant l'accent sur le sylvopastoralisme pour le bétail, et les technologies de microencapsulation pour les composés bio-actifs et l'obtention de matières premières à partir de sources végétales naturelles.

Une note du Mincex signale que d'autres documents signés font référence au renforcement des capacités nationales et locales pour améliorer la sécurité alimentaire et l'éducation nutritionnelle à Cuba, ainsi qu'à des stratégies visant à encourager la participation et le contrôle social.

Christian Vargas, ambassadeur du Brésil à La Havane, Ruy Pereira, directeur de l'Agence brésilienne de coopération (ABC), Ydael Pérez Brito, ministre cubain de l'Agriculture, Pilar Estrada Varona, vice-ministre de la Justice, ainsi que des cadres de l'Agence brésilienne de coopération, de l'Institut national de la colonisation et de la réforme agraire de ce pays et des entreprises brésiennes d'approvisionnement et de recherche agricole, entre autres, accompagnaient Cabrisas et Teixeira.

Avec la signature des projets susmentionnés, les accords conclus lors de la XIIIe réunion du groupe de travail de coopération technique Brésil-Cuba, qui s'est tenue en septembre 2023, sont mis en œuvre.  
(Source : ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/349278-cuba-et-le-bresil-signent-des-projets-de-cooperation-technique>



**Radio Habana Cuba**